



**Van cómics a Netflix**  
La plataforma de 100 millones de suscriptores convertirá a los personajes de Millarworld en los protagonistas de nuevas series.  
**GENTE**



**Él es el jefe de los lobos**  
Siendo el técnico más joven de la Liga MX, Rafael Puente ha mostrado colmillo en la profesión y tiene al equipo de la BUAP en primer lugar. **CANCHA**



**LA PASÉ MUY BIEN, DICE 'REY' DE MORENA**  
Sin remordimientos, Enrique Michel Velasco, aspirante a la Gubernatura de Jalisco por Morena, dice que tendrá más cuidado en lo sucesivo con sus festejos.  
**PÁGINA 8**

MARTES 8 / AGOSTO / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

62 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,623 \$ 20.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Hace petición la PGR

## Congelán cuentas a Karime

Igual que a esposa de Javier Duarte, retienen el dinero a 12 personas más

ABEL BARAJAS

La PGR tiene aseguradas no sólo las cuentas bancarias de Javier Duarte, sino también las de su esposa, Karime Macías Tubilla, a quien investiga por los delitos de enriquecimiento ilícito y defraudación fiscal.

De acuerdo con documentos ministeriales, la Procuraduría aseguró las cuentas bancarias del ex Gobernador de Veracruz y su cónyuge, así como de 12 familiares y personas cercanas, como parte de la carpeta de investigación FED/SEIDF/UEIDFF/VER/0000691/2016.

“Esta autoridad ministerial ordena por conducto del titular de esta Unidad Especializada, girar atento oficio a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, a fin de solicitar se lleve a cabo el aseguramiento de dichas cuentas bancarias, pues es oportuno precisar que las multicitadas cuentas bancarias se encuentran sujetas a investigación dentro de la carpeta de investigación en que se actúa.

“Ello en razón de que hay indicios fundados y suficientes que hacen presumir que el numerario que se encuentra en dichas cuentas bancarias fue obtenido con las ganancias derivadas de la comisión de algún delito por las personas investigadas y relacionadas en la presente indagatoria”, dice el oficio CGI-II-257/2016.

El citado documento está suscrito por Roberto Rojas Esquivel, agente del MP de la Unidad de Investigación y Litigación de la Coordinación General de Investigación y fue dirigido a Héctor de la Paz Cazares, titular de la Unidad Especializada en Investigación de Delitos Fiscales y Financieros de la PGR.

La orden de congelamiento es sobre todas las



■ Karime Macías

cuentas financieras donde los sospechosos aparezcan como titulares, cotitulares, beneficiarios, fideicomisarios, fideicomitentes, firmantes o representantes legales.

Las otras personas con cuentas aseguradas son Daniel Duarte de Ochoa, el hermano del ex Gobernador que vive en España; María Cecilia de Ochoa Guastí, madre del ex Mandatario, y Jesús Antonio Macías Yazegey y María Virginia Jazmín Tubilla Letayf, los suegros.

También Mónica Ghihan Macías Tubilla y Lucía Letayf Barroso, hermana y prima de Karime Macías, respectivamente; Corsi Tubilla Letayf, tía política de Duarte; y José Armando Rodríguez Ayache, conuño del ex Gobernador que en abril rentó un avión en Toluca para llevar a su familia a Guatemala.

Según el oficio referido, también están aseguradas las cuentas bancarias de José Antonio Chara Mansur Beltrán, ex Secretario de Finanzas de Veracruz y ex delegado de la Secretaría de Economía en la entidad.

Asimismo, José Juan Janeiro Rodríguez, “cerebro financiero” de Duarte; Moisés Mansur Cysneiros, principal prestanombres, y Rafael Gerardo Rosas Bocardo, otro de los testaferros del ex Mandatario en la compra del rancho Las Mesas en Valle de Bravo, Estado de México.

## Prevén anular parte de Constitución local

VÍCTOR FUENTES

El Ministro de la Corte Javier Láynez propuso a sus colegas invalidar porciones de seis artículos de la Constitución de la Ciudad de México.

Dichas fracciones fueron impugnadas por Morena, el Panal y la PGR, que cuestionaron la integración del Congreso capitalino, la elección de concejales y las causas de nulidad en los comicios.

Para el Ministro, la Constituyente de la CDMX distorsionó el sistema electoral al integrar un Congreso con 33 diputados de mayoría relativa y 33 de representación proporcional, y permitir que un solo partido acumule hasta 40 de los 66 diputados.

“No puede pensarse, y desde la óptica de esta Corte es inadmisibles, que en un órgano legislativo la mayoría de sus integrantes no hayan si-



CHETUMAL



■ Los turistas atestiguaron una tromba marina.



MONTERREY

■ La llegada de “Franklin” provocó compras de pánico en Chetumal, y en Monterrey los fuertes vientos derribaron un hangar.

## Atormenta mal clima al País

REFORMA / STAFF

La tormenta tropical “Franklin” tocó tierra la madrugada de este martes en costas del sur de Quintana Roo, pero sus efectos se sintieron durante todo el día con lluvias torrenciales y vientos de más de 100 kilómetros por hora.

En Chetumal, pobladores realizaban ayer compras de pánico en centros comerciales y cargaban combustible; mientras que en Cozumel se registraron daños en hangares del aeropuerto.

De acuerdo con el Servi-

cio Meteorológico Nacional, “Franklin” cruzará la Península de Yucatán, donde provocará lluvias torrenciales, y se enfilará hacia Veracruz, entidad en la que desde ayer se tomaban previsiones para la habilitación de albergues.

Pero las lluvias no sólo causaron estragos en el sur. En Nuevo León, el mal tiempo provocó el desbordamiento de un arroyo en Santa Catarina, que arrastró por lo menos 11 vehículos. Mientras que el viento volcó un helicóptero Black Hawk VH-60, de la Fuerza Aérea Mexicana, en el Campo Militar, y

dejó daños en el Aeropuerto del Norte.

En Culiacán se registró una intensa tormenta que causó inundaciones, en las que incluso una persona estuvo a punto de ser arrastrada por la corriente.

Turistas y habitantes de Nuevo Vallarta atestiguaron una tromba marina, frente a la desembocadura del río Ameca.

Dicho fenómeno, que es una especie de tornado de mar, se forma a partir de tormentas locales severas, y ayer se pudo apreciar durante al menos 8 minutos.

## Se estanca producción de autos

Algunas de las grandes armadoras reportaron poca actividad en el mes de julio.

**286,417**

se fabricaron durante este mes (0.7% más respecto al mismo periodo del año pasado).



**Pegan hackers a Venezuela**  
La ofensiva anti-Maduro llegó al ciberespacio: 40 sitios web de instituciones estatales fueron atacados. **PÁG. 13**

## Pide la SE abrir mercado de granos a Latinoamérica

CLAUDIA GUERRERO

A una semana de iniciar la renegociación del TLC, el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, pidió a los empresarios y agricultores mexicanos aceptar la apertura del mercado de granos a países de Latinoamérica.

De este modo, planteó, México podría endurecer sus exigencias en la renegociación del Tratado, ya que actualmente Estados Unidos y Canadá son los principales proveedores de granos y oleaginosos del País.

“Les he dicho a los señores empresarios, y sobre todo a los agricultores, que si quieren una buena negociación al norte necesitan darnos el mandato para poder abrir fuentes alternativas al sur”, planteó el funcionario



SÓLO PARA SUSCRIPTORES (Bajo petición previa)

## Admite la UNAM errores en examen

ISABELLA GONZÁLEZ

La UNAM reconoció un error en la calificación de exámenes de ingreso al bachillerato, el cual afectó a por lo menos 11 mil 51 aspirantes.

El fin de semana, miles de estudiantes se dijeron víctimas de un fraude en dicho examen.

En un comunicado, la Universidad argumentó que hubo un desfase entre las plantillas de preguntas y las hojas de respuestas, administradas por la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems).

“Dicho desfase se tiene plenamente detectado y acotado. La Comipems emitirá los nuevos resultados a la brevedad, con plena transparencia y bajo la certificación de un notario público y de los órganos de auditoría.

La UNAM ofreció una disculpa a los aspirantes y sus familiares que sufrieron una afectación por esta lamentable situación.

La institución manifestó que los 33 mil 218 aspirantes que ya fueron aceptados tienen un lugar asegurado en las instituciones de Educación Media Superior, y a quienes hayan alcanzado el puntaje requerido también se les asignará un lugar.

610972000016